
  
Die Justizministerin hat namens der Landesregierung die Kleine Anfrage mit Schreiben vom 14. Februar 2018 

beantwortet. 
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KLEINE ANFRAGE 
 
der Abgeordneten Jacqueline Bernhardt, Fraktion DIE LINKE  
 
 
Ausbildung zum Rechtspfleger 

 
und 

 
ANTWORT 
 
der Landesregierung 
 

 

 
1. Wie viele Rechtspfleger haben in Mecklenburg-Vorpommern seit 

2008 eine Ausbildung aufgenommen? 

 

a) Wie viele Rechtspfleger haben eine Ausbildung abgeschlossen? 

b) Wie viele Rechtspfleger wurden vom Land anschließend über-

nommen?  

(Bitte für die jeweiligen Ausbildungsgänge separat angeben!) 

 

 

 

Die Fragen 1, a) und b) werden zusammenhängend beantwortet. 

 

Ausbildungsjahrgänge 2008 

bis 2011 

2010 

bis 2013 

2012 

bis 2015 

2014 

bis 2017 

2016 

bis 2019 

Zahl der Anwärter 23 24 21 15 15 

Zahl der Anwärter mit 

Abschluss  

19 20 19 12  

Zahl der in den Landesdienst 

übernommenen Anwärter 

18 18 18 11  
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2. Wann genau und in welchen zeitlichen Abständen begannen die Aus-

bildungsgänge? 

 

 

 

Die Ausbildungsjahrgänge haben zurückliegend regelmäßig alle zwei Jahre begonnen. Der 

Vorbereitungsdienst dauert drei Jahre. 

 

 

 
3. Zu welchen Terminen sind bis 2028 weitere Ausbildungsgänge 

geplant? 

 

 

 

In 2018 beginnt kein neuer Ausbildungsjahrgang. Wegen fehlender Übernahmemöglichkeiten 

in 2021 wurde im Einvernehmen mit der Fachhochschule für öffentliche Verwaltung, Polizei 

und Rechtspflege des Landes Mecklenburg-Vorpommern der Ausbildungsjahrgang 2018 

ausgesetzt.  

 

Die weiteren Planungen werden im laufenden Jahr erfolgen. Konkrete Angaben über künftige 

Ausbildungsjahrgänge sind daher derzeit nicht möglich. 

 


